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Buone vacanze,
 buona estate,
  buon tutto!

L ’estate è alle porte, come ogni anno fervono 
i preparativi  per organizzare la nostra festa 
d’estate che vede riunite famiglie, coppie, 

autorità, referenti esteri, don Nello e lo staff de “Il 
Mantello”, tutti insieme, felici di trascorrere una 
giornata all’insegna dell’allegria e della condivisione. 
Durante l’estate “Il Mantello” chiude solo parzialmente 
le sue attività, vengono sospesi i corsi di formazione, 
gli incontri mensili delle famiglie con l’associazione 

e i corsi di lingue che riprenderanno in autunno, 
mentre le altre attività non conoscono interruzioni. 
Partenze trepidanti e ritorni gioiosi si susseguono 
anche durante l’estate. Bilanci sull’operato? Quelli 

degli economi? No, quelli son fatti di numeri freddi 
e poco eloquenti, noi il consuntivo come ogni anno 
lo facciamo sempre con i cuori e i volti nuovi che 
abbiamo avuto modo di conoscere e in tutto quello 
che fino ad ora è stato realizzato; i viaggi importanti 

intrapresi e le tante aspettative tratte da questi 
ultimi. Il primo viaggio effettuato è stato in Brasile 
con Pasquale e Tonino, è stato un viaggio pieno di 
soddisfazioni e di accoglienza da parte delle autorità 

degli Stati  brasiliani, in particolare quelli 
di Minas Gerais, Rio Grande do nord, 
Rio Grande do sud e il Pernambuco, 
accoglienze veramente calorose, ricche di 
tanti buoni propositi. Oggi cominciamo 
a raccogliere i primi frutti, siamo stati 
invitati nello Stato di Rio Grande del Nord 
come unici protagonisti ad un convegno 
dedicato all’adozione internazionale dove 
sono intervenute, parlando di argomenti 
molto importanti,  come relatrici le nostre 
due referenti Carolina, referente nazionale, 
e Carme, referente dello Stato di Paranà. 
Durante il soggiorno in Brasile abbiamo 
incontrato anche le missionarie dell’Istituto 
“Povere Figlie della visitazione di Maria” 
di Maçeiò, comunità di Santa Rosa de Lima 
con le quali portiamo avanti da diversi 
anni, il nostro sostegno a distanza con 

l’aiuto delle nostre famiglie, e abbiamo visitato la loro 
modesta casa e i bambini che ci hanno accolto con 
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20 SETTEMBRE ….

Q uesta data fino al 2020 aveva già un grosso significato 
per noi, nel 2006 ci siamo sposati sotto la protezione 
della madonna di Loreto, ma dal 2021 ha ancora 

più significato. È il giorno in cui abbiamo incontrato il nostro 
Daniel Edoardo, giorno del suo compleanno. Che emozione quel 
giorno, pieni di gioia, di paura, impacciati e pieni di pacchi: 
regali, torta di compleanno, bicchieri, piattini e festoni (pure 
dei numeri gonfiabili), pensavamo di incontrarlo nell’ufficio dei 
servizi sociali. Ed invece l’incontro è stato fuori su una panchina. 
Lui si avvicina e ci regala due rose una per me ed una per Ciro 
(mio marito). Mi veniva da piangere e da sorridere, ero invasa 
da mille emozioni. Dopo un anno da quell’incontro ci ritroviamo 
a festeggiare di nuovo quel 20 settembre che ora festeggiamo con 
ancora più gioia. Adottare un ragazzo di 11 anni non è facile, ma 
non è diverso dagli altri (ti fa impazzire come i suoi coetanei), 
ma lui è più affettuoso ed ha più voglia di legarsi a noi perché 
desidera talmente una famiglia che farebbe di tutto per noi. 
Ma la cosa più bella è il legame con la nostra cagnetta Kikka è 
commovente vederli nel letto tutti e due, stretti in un abbraccio. 

tanta gioia e affetto. Il secondo lungo viaggio intrapreso 
è stato per l’Africa “Zambia”. Partiamo io, Michele, 
Ivana, Tonino, Cleopatra, Matteo e i loro due figli e 
due ragazze Scout, si va per capire le procedure a che 
punto sono dopo che sono stati fatti due abbinamenti 
a due nostre coppie. Anche qui veniamo accolti dalle 
autorità Zambiane, parliamo con loro di programmi e 
loro funzionamenti, ci accolgono anche Padre Gustav 
e le suore dell’istituto “Kasisi” dove sono i primi due 
bambini abbinati alle nostre coppie. È stato un incontro 
emozionante che rimarrà indelebile nei nostri cuori,  
ritorniamo tutti con grandi speranze e aspettative in 
attesa di cominciare a realizzare le prime partenze. Per 
ultimo ci riserviamo la Bulgaria, paese Europeo molto 
vicino a noi, parto insieme a Diana, Michele e Tonino 
qui incontriamo i nostri referenti e i rappresentanti 
del Ministero della Giustizia per parlare con loro 
delle nostre coppie, delle procedure, delle speranze 
e aspettative di notizie belle che tante nostre coppie 
in attesa aspettano di avere. Noi ci auguriamo che 
quest’anno porti tanta gioia a  loro e ai  bambini che 
aspettano di diventare figli e la loro tanto sospirata 
famiglia che è loro pieno diritto avere. Penso sempre 
che tutto quello che ci anima, ci aiuta, ci protegge e ci 
guida in questi viaggi di amore con la “A” maiuscola 
è dovuto a Lei, “Maria” la nostra mamma celeste. Il 
mio augurio per voi famiglie, bambini, coppie è quello 
di avere un’estate con tante attese soddisfatte piene di 
colori e amore che riempiano il vostro e il nostro cuore 
di felicità e allora, buona estate sotto “Il Mantello”
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I l 02 maggio del 2023 si è tenuto il III 
Simposio sull’Infanzia e l’Adolescenza dal 
titolo: le sfide dell’Adozione Nazionale ed 

Internazionale in Brasile. All’incontro hanno 
partecipato le referenti brasiliane: Carolina 
Belotti e Carme Collet. Alla giornata nazionale 
delle adozioni abbiamo dato voce a un Istituto 
che trasforma vite, poco conosciuto e diffuso, 
e che è spesso oggetto di pregiudizi. Si tratta 
di bambini e adolescenti che non hanno avuto 
la fortuna di appartenere ad una famiglia 
sana e circondata dall’amore, che garantisce 
la convivenza familiare attraverso l’adozione 
internazionale, al fine di costruire la loro vita e 
cambiare il loro destino. Attualmente abbiamo 
in Brasile circa 4.319 bambini pronti per l’adozione, 
tenendo conto che le coppie brasiliane, nella stragrande 
maggioranza, accettano un solo bambino fino a otto 
anni. Per questo motivo, oggi più che mai, l’adozione 
Internazionale rappresenta uno strumento di garanzia 
alla convivenza familiare dei bambini e degli adolescenti 
che si ritrovano abbandonati negli istituti di accoglienza e 
ai margini della società. È nostro dovere da professionisti 
coinvolti nella tematica dell’infanzia dare voce a questi 
minori che attendono ansiosi una famiglia. L’Associazione 
“Il Mantello” é l’ente Internazionale più  attivo in Brasile 
che svolge il suo lavoro con dedizione e amore fin dal 2005. 
Per la sua tradizione ed esperienza è invitato a partecipare 
a diversi convegni e simposi per illustrare le procedure 
riguardanti l’adozione Internazionale, e per rivelare i 
benefici e i risultati che le adozioni internazionali portano 
ai bambini e agli adolescenti che non hanno avuto la 
fortuna di avere una famiglia. In questo simposio abbiamo 
presentato la testimonianza di tre coppie italiane seguite 
dal nostro ente “Il Mantello” che hanno adottato in Brasile 
in regioni diversi, e che hanno dimostrato come la loro 
esperienza adottiva ha reso felici i loro figli. Ringraziamo 
fortemente la partecipazione delle famiglie: Crescenzo – 
Squittieri, Macrino – Santonicola e Procida – Santucci, per 
l’impegno e la disponibilità. Testimonianze come queste 
toccano il cuore delle Autorità brasiliane che non hanno 
esperienza con il percorso adottivo internazionale e che 
spesso creano ostacoli per la mancanza di conoscenza del 
procedimento e del pregiudizio che ancora esiste intorno 
a questo tema. Le referenti Carolina e Carme hanno 
avuto l’opportunità di esporre con molta specificità la loro 
esperienza accresciuta da diversi anni di accompagnano 

 Carolina Loro Belotti Junkes
referente Nazionale del Brasile

III Simposio Infanzia e Adolescenza:  
le sfide dell’Adozione Nazionale ed Internazionale 

in Brasile

delle adozioni internazionali nel paese, esortando i 
magistrati, i pubblici ministeri e le altre autorità che si 
occupano di adozioni internazionali a riflettere su quanto 
l’adozione internazionale è importante per garantire un 
futuro degno e prospero ai minori brasiliani. Eventi come 
questo aprono le porte per il nostro lavoro, confermando 
il nostro impegno con le coppie che ci danno l’incarico per 
rappresentarle, fidandosi di noi per raggiungere il sogno 
di costruire una famiglia con figli ai quali daranno il loro 
amore e le loro cure. Per questo noi con l’ente “Il Mantello” 
lavoriamo instancabilmente per promuovere l’adozione 
internazionale in tutto il Brasile. Il nostro prossimo evento 
verrà organizzato il primo giugno del 2023 nello Stato di 
Santa Catarina dove continueremo a parlare dell’adozione 
internazionale e della protezione integrale dei minori.
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